

ECUMENISMO PASTORAL

PROTESTANTISMO Y SOCIEDAD ESPAÑOLA*

LUIS PORTERO SÁNCHEZ

El tema Protestantismo y Sociedad española tiene una doble complejidad: la que proviene de una gran deficiencia bibliográfica sobre los movimientos protestantes españoles, y por otro lado la dificultad que entraña el descubrir la exacta opinión del pueblo español sobre los brotes de reforma surgidos en nuestro suelo. A veces las fuentes, a más de escasas, se encuentran teñidas de parcialidad manifiesta; en ocasiones, los órganos de expresión no recogen esa opinión pública que debemos tener en cuenta, o la recogen en términos tan generales y vagos que es sumamente difícil esclarecer cual fuera.

Competencia nuestra ha de ser, sin embargo, dar unas pinceladas, hacer unas breves reflexiones que nos permitan al me-

* Conferencia pronunciada por el autor en el aula Miguel de Unamuno de la Universidad de Salamanca el día 24 de marzo de 1969 con motivo de los actos conmemorativos del Primer Centenario de la "Segunda Reforma" del protestantismo español. Para su publicación se ha añadido únicamente el oportuno aparato crítico.